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醫學院民國 100 年九月份院務會議紀錄 

時  間：民國 100 年 9 月 8 日 (星期四) 中午十二時 

地  點：醫學院四樓大會議室 

出席人員：如簽到單 

主    席：林其和院長                                     紀錄：劉倍吟 

壹、確認上次會議紀錄：通過。 

貳、報告事項 

1. 為使有些新上任的代表熟悉院務會議議題之提出流程先作說明：議題會先經

幹部會議及主管會議討論後才提出，因此議案之提出趨於成熟。 

2. 學校於九月十三日開學，一年級新生對於學校印象常常在入學第一、二天即

形成，各系所於確定新生名單後即發出醫學院簡介與學校簡介，醫學院在今

年有發送每位新生一本書及由院長親撰書信一封，介紹醫學院特色。 

3. 九月十九日星期一早上十一點，醫學院會在成杏廳舉辦新生的 orientation 

此次 orientation 將會以不同以往的方式呈現。之前的 orientation 著重在介紹

醫學院相關規章、注意事項、空間等，惟常發生學生打瞌睡情形而效果有限。

因此在這次 orientation 會以 10 分鐘介紹各單位主管，之後邀請台南布衣文

史工作室執行長王浩一先生以「閱讀台南的各種角度」為題，向各位新生及

同仁介紹府城台南及成大。 

4. 100 學年度醫學院幹部名單有些許變動：原學務分處蔡玉娟主任因兼醫院醫

務秘書，其主任一職將委由神經科林志勝醫師擔任；另總務分處主任則委由

具環境醫學專長的李俊璋老師擔任。 

5. 各委員會教師名單請各位參考附件，其名單為各科部老師、主管推薦後，經

幹部會議討論後決定之。名單雖已底定，各位同仁仍可推薦適當人選，由各

委員會召集人修訂。此份名單相當重要，因為在之後要討論的薪資調整方案

中，有關服務方面，如於委員會中有擔任召集人、幹部者，均有記點並會反

映到未來的薪資點數。 

6. 英文網頁維護及校際排名，其中成大於西班牙的網路排名中較往年進步許

多，爬升至第六十七名，可讓外界了解到頂尖大學計畫的成果。在資訊化的

時代，於學校與外界的連結，網頁的建置則顯得相當重要，醫學院是由吳登

平先生為各系所設立網頁。而根據學校計網中心調查，有些科系所的中文網

頁相當豐富，惟在英文網頁的建置上則有待加強，有些甚至無法連上，在推

動國際化的成果下成為瑕疵。請各系所主管，網頁建置如有問題可向吳登平

先生詢問，但之後的維護仍須由各系所自行負責。 

7. 同儕審查為新任黃校長政策之一，醫學系本身即有同儕審查。黃校長的政策

是將範圍擴大至校外同儕審查，其執行性及技術層面要求相當高，而不一定

能達到效果。醫學院與五系所主管已有討論過，並參考醫學系過去兩年所作
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課程整合同儕審查方法及內容，製作出一套屬於醫學院的審查標準。 

8. 動物中心價格調降費用由一隻一天 5 塊錢降為 4 塊錢，調降 20%。 

9. 校方新團隊已制定未來五年中長程及二十年之規劃，由顏副校長鴻森帶領並

積極推動。在未來五年內學校人力、經費的分配，可能將依據各學院的中長

程計畫書來執行。十一月一日前醫學院要向學校提出中長程計畫書的最終規

劃結果，所以請各系所在此之前能夠做五年內相對應的計畫書包括人力、經

費、空間等，此後將成為學校做資源分配時的依據。 

參、醫學院副院長暨各分處主任報告、附設醫院報告 

 

【醫學院吳俊忠副院長】 

1. 醫學院過去很少系所主管提出獎懲職員名單，希望各代表轉達系所，可向校

方提出獎懲名單，對於老師未來不管是在退休、升遷等方面均有所助益。 

 

【附設醫院林炳文院長】 

1. 近期移植 HIV 病患器官事件對社會上造成不小影響，院內對此次事件已做

緊急處理。 

2. 衛生署在上個禮拜已通知，隔天早上九點即有七個委員來院視察至十二點，

其中報告即對於類似事件未來需如何防範，避免再度發生。另外，今天早上

七點醫策會告知醫院將於九點進行視察，直至十一點才離開。 

3. 此次移植 HIV 病患器官事件，同仁對於家屬深表遺憾。成大醫院已成立危

機處理小組，於每個禮拜一及禮拜四的下午五點，會召開會議檢討相關作

為。在治療方面將有醫療組負責；在行政方面，則由秘書室負責行政流程，

以及最重要的關懷都陸續進行中。 

4. 在事件爆發期間，第一線醫護人員承受極大壓力。不論是醫院或醫學院，希

望各位能不吝於給予這些同仁鼓勵、支持與關懷。 

5. 對於該事件病患及相關醫護人員的隱私，希望各位同仁能予以尊重。 

6. 醫院未來會提供兩千萬元研究經費，希望醫學院及醫院同仁能共同尋找研究

夥伴，善用資源。如各位同仁對此部分如何申請等相關問題可向研究委員會

或臨醫所詢問。 

7. 醫院主治醫師目前在進行研究課程的輔導，以因應醫院專任主治醫師在 102

年接受評估。若醫院主治醫師與醫學院同仁欲有所研究，希望同仁能不吝給

予指導及共同合作，期待建立合作風氣。在九月十八日，將舉行第三次主治

醫師的研習營，希望能提出更完整的報告。 

 

【教師發展中心蔡景仁主任】 

1. 這學期教學發展中心開始設立 teaching assistant 的訓練營，醫學院會 offer 4

小時的 training。 

2. 在九月十六號的中午，於醫學院四樓小會議室舉辦新進教師座談會，將邀請
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重要幹部與新進教師對談並介紹院內環境。 

3. 醫學院教師發展中心與 Duke Medical Center 的黃裕欽教授合作開設 Peer 

observation of teaching 活動，預計在九月底最後一個禮拜舉行。於新進教師

在做 bedside teaching 時，能夠給予 feedback 並互相交流，進而改善 bedside 

teaching 的技術。 

4. 依照往例，教師發展中心在九月二十八日教師節下午五點將於第三講堂舉辦

活動，請各位同仁踴躍參與。 

 

肆、提案討論 

案由：提請討論本院教師彈性薪資支給原則。 

說明：詳見附件相關資料。 

決議： 

1. 支給原則第一條「特殊優秀人才彈薪資」修正為「特殊優秀人才彈性薪資」。 

2. 支給原則第三條「同一部獎項不得重複支領」修正為「同一部會獎項不得重

複支領」。 

3. 支給原則第五條「本院自評，凡符合申請資格者」修正為「本院自評項目凡

符合申請資格者」。 

4. 支給原則第六條「委員應迴避與自身利益有關之討論及議決」修正為「委員

應迴避與自身直接利益有關之討論與議決」。 

5. 支給原則第七條「前項報告由學院初審，審查委員會複審」修正為「前項報

告由審查委員會審查」。 

6. 支給原則第八條「本支給原則未盡事宜」修正為「本支給原則如有未盡事

宜」。 

7. 研究績效評量表：刪除「系所主管與院評評會評分」部分。 

 

 

伍、各系所、崑巖醫圖分館、動物中心、教學資源中心、各委員會報告 

 

【動物中心張文粲主任】 

1. 關於動物管理會調降事宜，加蓋者部分由原本的五塊錢調降為四塊錢；小動

物設施由 IVC 飼養，其定價由六塊錢調降為五塊錢；一般不加蓋也不飼養

在 IVC 者，仍維持八毛錢。 

陸、臨時動議 

柒、散會 

 


